



---

UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR  
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN  
BOLETÍN DE PRENSA N° 190  
21 de julio de 2022

## Entramados entre el campo y la ciudad

En entrevista para Radio Universitaria, Martín Aulestia, docente de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas, explicó sobre el entramado campo-ciudad, como un escenario de análisis luego del paro nacional 2022, y expuso sobre los diferentes procesos de urbanización en la actualidad que llevan a la marginalización de quienes han migrado del campo a la ciudad.

Aulestia, explicó sobre las relaciones del campo y la ciudad, donde la hegemonización, la fragmentación y la jerarquía de los espacios, son aspectos que excluyen a las poblaciones rurales de la ciudad. Los barrios activos ante el paro nacional fueron los que están más alejados de una “vida moderna”, habitados por obreros y trabajadores que realizan actividades informales. Además, son comunidades empobrecidas que demandan la atención de necesidades básicas.

El docente, hizo énfasis en las diferencias entre el sur y el norte de Quito, sobre todo, los barrios que se ubican en las periferias, en las que mencionó la falta de agua potable, recolección de basura y demás derechos indispensables para la vida. Indicó que el sur es uno de los lugares con más desigualdad e injusticia, a pesar de eso, son urbanizaciones organizadas.

Es importante estar conscientes de la relación que existe entre el campo y la ciudad para construir políticas públicas, entornos, mecanismos técnicos y políticos que ayuden a minimizar las brechas de desigualdad.

V.L.

